



4 JUNIO
DE 2023
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

Columnas estatales

18 Julio 2023

Mi Estado,
MI ELECCIÓN

SE COMENTA

Que la gobernadora electa del Estado de México, **Delfina Gómez Álvarez**, informó que sostuvo ayer una reunión de trabajo con autoridades del gobierno federal en **Palacio Nacional**. Si bien no especificó con quiénes ni los temas tratados, está claro que esa vinculación con el equipo de **López Obrador** seguirá como norma. La maestra explicó que esa coordinación “nos ayudará a impulsar el anhelado cambio que necesitamos”

Que por si quedar duda de por dónde va la cosa en el sexenio por comenzar, hay que destacar que muchos personajes de la **4T mexicana** observan detalladamente los pasos del **Presidente de la República** para enseguida hacer eco.

Ahí se apunta la sugerencia del diputado **Faustino de la Cruz**, que vislumbra la posibilidad de que en la entidad también se revisen los contratos públicos y concesiones en autopistas y hospitales, ante el impacto que ejercen en la **hacienda pública estatal**. Hace notar que hay por lo menos cuatro casos de nosocomios aquí que tienen contratos millonarios.

Que por cierto, muy apuntados, recientemente el mencionado **Faustino** junto a su colega **Azuena Cisneros**, con representantes vecinales conformaron la “**Coordinadora Municipal por la 4T**” en Ecatepec. La intención, señalan, es hacer un proyecto para trabajar acoplados con el nuevo gobierno estatal y atender los principales problemas en este municipio... y claro, ir perfilándose para la alcaldía, ¿por qué habrían de hacerle el feo a la posibilidad?

Que mientras todo son planes y proyectos entre los morenistas del estado, en la acera de enfrente los tricolores siguen en una intensiva operación cicatriz, que trata de amortiguar el traumático impacto del pasado 4 de junio. Ayer el dirigente estatal **Eric Sevilla** estuvo con sus huestes en **Lerma**, animándolos y preparando el camino para las alcaldías y diputaciones.

Esperan alcanzar a reincorporarse antes de que en el segundo round les repitan la dosis de izquierdazos. Por lo pronto ya van varias de estas reuniones con militantes y líderes locales en lo que han implementado como una suerte de “**gira de agradecimiento**” por los no pocos votos obtenidos en la pasada elección. —

EN LOS PASILLOS

MUCHO OJO

Comentan que para dar certeza a estudios en distintos niveles **escolares**, sobre todo, de colegios particulares, la Secretaría de Educación Pública del Estado de México, recomendó a los **padres de familia** y **estudiantes** verificar si la Institución cuenta con el acuerdo de Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (**RVOE**). Después de eso, tomar la decisión de quedarse o **no**.

MOLESTOS BIKER

Cuentan que **vecinos** de zonas residenciales en el Valle de Toluca, solicitarán formalmente, a las **autoridades** correspondientes la realización de operativos nocturnos para evitar **“arrancones”** de motocicletas en avenidas principales de municipios mexiquenses. Los fines de semana acostumbran a poner **“retenes”** para hacer sus **ilegales** eventos, molestando a vecinos en plena **madrugada** y exponiéndose a un accidente fatal.

HABRÍA BLOQUEO

Dicen que un inminente **bloqueo** en el Periférico Norte, podría provocar intensos **dolores** de cabeza a autoridades de Atizapán de Zaragoza, ya que los **vecinos** de esta demarcación están cansados del **racionamiento** de agua a que los han sometido. Dicen entender las Presas del Sistema Cutzamala, están en niveles **bajos**, pero si no se aumenta el caudal el próximo 20 de julio, podría darse el **bloqueo** de la vía.

TOP FIVE

Aseguran que la Zona Arqueológica de Teotihuacán, ha sido la segunda más visitada del **país** en los **primeros** cinco meses del año, con más de **829 mil** visitantes entre **nacionales** y **extranjeros**. Arriba están Chichén Itzá (en Yucatán) con 929 mil 826 visitantes y Tulum (Quintana Roo) con 688 mil 286 visitantes y Monte Albán (Oaxaca) 189 mil 901, por cierto, **cifras** oficiales dadas a conocer por el Instituto Nacional de Antropología e Historia.

Derecho de Picaporte



Alfonso Godínez Mendiola

2024: El reto político de Delfina Gómez...

Para la elección concurrente de 2024 la Maestra Delfina Gómez Álvarez tendrá menos de un año ejerciendo la gubernatura y su principal interés como gobernante habrá sido ganar la mayoría absoluta en el Congreso local, para realizar las principales acciones de gobierno y poder cumplir sus promesas de campaña, de ahí que tiene que presentar una lista de candidatos altamente competitiva, aprovechando el "bono" con el que llegue a ese proceso tras su victoria del pasado 4 de junio. Por otra parte, se dice que la Gobernadora Electa les habría advertido a los morenistas más allegados a ella, que si desean formar parte de su gabinete, no estarían sólo unos meses para después renunciar e irse como candidatos a diputados locales y federales, así como a miembros de los ayuntamientos. En otras palabras, tendrían que elegir en-

tre el gabinete o una candidatura. Pero previo a todo eso, grupos de morenistas ya se organizan en apoyar a algunas de las "corcholatas" presidenciales, principalmente entre Claudia Sheinbaum, con quien identifican a la maestra, y Marcelo Ebrard, por lo que Gómez Álvarez tendrá que poner orden y control en su partido para tener un proceso electoral concurrente totalmente a su favor... NOTAS CORTAS: Mañana tendrán la segunda de siete reuniones la gobernadora electa y el gobernador Alfredo del Mazo... A dos meses del inicio del proceso electoral, ya circulan encuestas en las que el partido de la 4T encabeza todas las preferencias en la intención del voto, pero también mencionan a algunos aspirantes a las presidencias municipales y diputaciones. Hasta ahora, solo tendrían asegurada la reelección alcaldes como Fernando Flores Fernández, Romina Contreras de Vargas y probablemente Raymundo Martínez Carbajal, así como todos los municipios que lograron hacer ganar a sus respectivas candidatas... Feliz martes, raza... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

OJALÁ

OSCAR
GLENN

@OscarGlenn



Su turno

Con los despliegues seguridad y combate al crimen que los tres niveles de gobierno aplicaron en el Valle de Toluca en reacción ante los impactantes hechos criminales que conmocionaron a la sociedad en las semanas previas -tanto los mensajes en mantas, como la diseminación de restos humanos, o la brutal muerte de nueve personas

en la Central de Abasto de Toluca- las fuerzas del orden trataron de restaurar la credibilidad y tranquilidad de la población.

Sin embargo, en buena parte de la sociedad prevalece cierto escepticismo de la sociedad que inevitablemente repara en la rapidez con que se logró el rastreo y detención de diez personas vinculadas con el primer hecho y nueve en relación al presunto conflicto en la zona comercial, mientras las autoridades insisten en que se trata de acontecimientos sin relación, para atenuar la percepción que esos grupos criminales transitan tranquilamente por la entidad y su capital. Ojalá.

Realmente hubo conmoción por estas situaciones y problemas que se creían relativamente lejanos, a tal punto que se mantiene la expectativa sobre los procesos penales de las personas detenidas y también sobre la manera en que el próximo gobierno encabezado por la Maestra Delfina Gómez

atenderá el asunto.

No es menor que la primera reunión de equipos para la transición de gobierno estatal haya versado sobre gobernabilidad y seguridad donde aseguran empezó la revisión con su grupo de especialistas, del estado de la policía estatal, el sistema de readaptación social, los organismos autónomos y la Universidad Mexiquense de Seguridad.

No es casual que
hayan priorizado la
seguridad

El desafío es mayúsculo, por ello viene bien que la maestra Delfina refiera que ya diseñan un plan de gobierno con acciones y políticas públicas, además que debe sacar buen provecho de la coordinación y apoyo del gobierno del Presidente que buena estima le tiene y con quien se reúne periódicamente, según ha informado. La meta de colaborar para combatir los rezagos, mantener la paz, el orden y la tranquilidad, no pueden ser palabras vacías. Es su turno, ojalá nos sorprendan positivamente. ■

ANÁLISIS EN BLANCO Y NEGRO

*LXV y LXVI Legislaturas
Federales en el 2024*

EDUARDO BLANCO

QUE RESPONSABILIDAD Y trascendencia tendrá el que la LXV Legislatura, actualmente en funciones se empalme con la LXVI, todo debido a un error del Instituto Nacional Electoral (INE) en el que les entregó constancias en las que concluyen sus funciones el 31 de agosto 2024; pero el Congreso entrante tiene sus constancias con fecha 1 de agosto de 2024, de acuerdo con la reforma constitucional de 2014 en la que se establecía que los Congresos debían culminar sus funciones el 31 de julio.

LO ANTERIOR PARECIERA que no es trascendente, sin embargo, de no resolverse pudiera darse un conflicto legal y político, además de un descalabro presupuestal, debido a que, en ese mes de agosto de 2024, tendrían que pagar doble dieta a legisladores salientes y entrantes; así como a los colaboradores de senadores y diputados de las dos legislaturas.

HASTA EL MOMENTO líderes parlamentarios del PAN, PRI y PRD de la Cámara de Diputados, defienden sus derechos y rechazan dejar el cargo un mes antes; argumentando que tienen derechos adquiridos y que el cargo para el que fueron elegidos es irrenunciable y tienen prioridad.

UNO DE LOS abogados constitucionalistas más notables el país como es Francisco Burgoa Pe-

rea, ante un medio nacional, ha reconocido que existe un vacío legal, que el INE debió establecer en forma clara las constancias al 31 de julio y no como era antes; y que solamente existe una solución que es una reforma constitucional a uno de los artículos transitorios del decreto de reforma constitucional del 10 de febrero de 2014; para lo que las terceras partes de ambas cámaras deberán aprobar la misma.

COMO DIJE AL principio de mi columna, el legislar es una gran responsabilidad, es analizar perfectamente las iniciativas, revisar los pros y contras de aprobar una ley o una modificación, en especial si se trata de artículos constitucionales, por lo que esto puede llevar a una verdadera crisis de tipo constitucional; además de que si no se llega a un acuerdo y se modifica el artículo transitorio habrá un problema de gobernabilidad en el Poder Legislativo.

ES FUNDAMENTAL LLEGAR a un adendum, que es un anexo que complementa un documento que, por cuestiones de olvido voluntario o error, no se encuentra en el documento principal, pues, reitero de no hacerse o de no llegar a un acuerdo entre las Legislaturas LXV y LXVI, los gastos y las propuestas o iniciativas que se encuentran en estudio o proceso, habrá más manos y más conflictos para su aprobación o en su caso para su derogación.

PERO CLARO QUE además como lo han expresado los especialistas, en términos políticos podría ser sencillo, pero la ambición en lo que respecta dejar el poder, dejar de recibir los recursos, dejar de recibir sus dietas, y tener el fuero constitucional, será lo que complique el llegar a una solución adecuada, no para ellos, sino para un país que se llama México, recordemos que la vanidad es el pecado favorito del diablo y en ejercicio del poder público es la constante, sino basta ver la historia de la humanidad.



Tintero

Jesús Sánchez Ramírez

López Obrador acatará fallo del INE, bajo protesta

Ah, no me la van a creer, pero extraño mucho al Andrés Manuel López Obrador de antaño; a aquel AMLO que decía que el presidente de la República debía ser presidente de todos los mexicanos. Si a aquel Andrés Manuel que señalaba, como líder de izquierda que era, que el presidente no debía favorecer a su partido ni a sus militantes, que no debía abusar de las instituciones de gobierno para atacar a sus adversarios. Lo extraño ¿Sabes por qué? Porque en cuanto llegó al poder se transformó en todo aquello que criticaba, pero potencializado, por el abuso del poder.

La semana pasada el Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, le ordenaron al "Presidente de todos los mexicanos", "abstenerse de realizar pronunciamientos, bajo cualquier modalidad o formato, sobre temas electorales en respeto a los principios de imparcialidad y neutralidad". ¿Por qué, se preguntará usted? Pues simple y sencillamente, porque identificó a la potencial candidata del bloque opositor, Xóchitl Gálvez, para competir con su favorita, la exjefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo.

Y luego de que sus "antenas de vinil detectaran la presencia del enemigo", se la ha pasado todos los días atacando, denigrando a la hidalguense con toda la fuerza del Estado. Su excusa para filtrar información del SAT, es que el INE no le ha notificado nada. Ah caray,

En cuanto llegó al poder se transformó en todo aquello que criticaba, pero potencializado

za poco necesita que alguien le diga que el Presidente de la República es el primero que debe respetar la ley? "De todas maneras, vamos a respetar, a acatar esas recomendaciones, pero están muy mal acostumbrados nuestros adversarios, quisieran que estuviésemos atados y callados, nos quisieran silenciar", ha agregado.

Ayer, en su mañanera, contentó sobre lo que comunicaron el INE y el TEPJF, "Vamos a cumplir con todos los ordenamientos legales como siempre lo hacemos y con las decisiones en este caso de los organismos electorales. Nada más que lo hacemos bajo protesta". Y sobre que no había sido notificado apuntó: "Es muy injusto el que el grupo de potentados, que se sentían dueños de México, con todo su dinero, con sus medios de información, con sus intelectuales a sueldo, estén lanzados en contra de nosotros y que las autoridades nos limiten nuestra libertad de manifestación, de expresión, la libertad de réplica, el derecho a disentir". Y no, no se mordió la lengua.



El pico del pollo

Alfredo Albiter S.

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Balón suelto

Así más o menos andan los y las aspirantes a ocupar un cargo en las próximas elecciones -en este caso locales- donde se renovarán los 125 ayuntamientos y las diputaciones locales, -aparte de la elección federal- y bueno, pues todo "aspirina" anda que se les quema por salir a que la gente les reconozca. Todo esto para bien y para mal -hay algunas reputaciones que hacen sonrojar a más de 6- pues, por decirlo de alguna manera, su reputación no es como para estar en el cuadro de honor de la escuela. Ya le seguimos.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, en el cerro del murciélago (Zinacantepec) traen una fiesta particular que Dios guarde la hora, pues entre la supuesta "bendi" para que el alcalde Manuel Vilchis Viveros, se reelija, las y los recomendados, todo mundo mete mano en la bolsa del mandado... Me explico y vamos por partes. Ya habíamos platicado eso de "dedo divino" para convertir el trienio en sexenio, -bueno, eso dicen que dijo, sin decir quién lo dijo- el personaje cuyas iniciales son M de Manuel V de Vilchis y V de Viveros. Pero ahora resulta, el "iluminado" del palacio es el secretario técnico, -segundo personaje

Ahora resulta, el "iluminado" del palacio es el secretario técnico, -segundo personaje en la obra- cuyas iniciales son F de Felipe P de Pérez y G de Gallardo

en la obra- cuyas iniciales son F de Felipe P de Pérez y G de Gallardo, pues su "dedo flamigero" fue el encargado de hacer una lista para despedir a 30 servidores públicos -mis-mos que por cierto se fletaron para que ganara Manuel. Aún se preguntan qué le picó al recomendado de Miguel Sámano para "sugerir" este despido masivo y que el aún alcalde, dijera "juega el pollo"...Y mira, quizás sus razones tendrá -y hasta sustento-, pero ya en esas estaría bien que el originario de Nezahualcóyotl -Felipe pues- nos contara cómo sigue intacta la nómina en donde se ubica a 20 de sus amigas. Serviría mucho nos contara, para que la gente deje de hacer especulaciones, igual y si son "harto" trabajadoras y nada más les tienen envidia, de igual manera con eso tiramos a los mal pensados su teoría de que si eres amigo del "arquí" -Felipe, pues- tienes asegurada la chamba en el servicio público. Ya veremos, porque claro, hay más... Otros emplumados en el hilo me dicen, la

participación femenina en la vida laboral, en puestos clave para el desarrollo social y su empoderamiento frente a los organismos de toma de decisiones políticas y económicas, estimula la prosperidad y la productividad integral. Ante ello, la Entidad Mexicana de Acreditación (EMA), que preside Raúl Tornel y Cruz, y que apoya a evaluar el cumplimiento de las normas que inciden en la salud y seguridad, entre otros, también alza la voz por una participación equitativa en los procesos que conlleva dicha actividad. Así, alrededor del 62% de su plantilla laboral es ocupado por el género femenino, y recientemente el organismo entró al Ranking Súper Empresas para Mujeres 2023, por contar con prácticas, políticas y programas de recursos humanos, relacionados a la mujer. Asimismo, se suman a esta práctica Pfizer México, que preside y dirige María Constanza Losada, y AON México al frente de Juan Segura...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico.



Derecho de Picaporte

1. ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- **Alito controlará al PRI mexiquense.**
- **Couttolenc en más de 40 municipios.**
- **Regresa Eric Sevilla a su Lerma.**
- **Congreso local, de vacaciones.**
- **Adán Augusto en el Edomex.**

¿Quién lo iba a decir? Los priistas de este estado que se sentían el ombligo del priísmo nacional, muy por encima de sus compañeros del resto de los estados, "el mejor del país" decía **Paulina Alejandra del Moral**, cuando a quien esto escribe le consta que en otras entidades los tricolores no querían volver a saber de los "atacomulcas". Esto viene a colación porque a partir de septiembre que se quedan sin su "primer priista del estado" que era el dueño y quien imponía a los dirigentes y candidatos, el Comité Directivo Estatal (CDE) será controlado política y administrativamente por el Comité Ejecutivo Nacional, es decir, por **Alejandro Moreno Cárdenas**, tal y como lo hace con los CDEs de los estados que no gobierna el PRI, o sea, casi todos. Como dice el corrido del orinón: "¿Quién iba a pensar? ¡Quién iba a pensar!" ... NOTAS CORTAS: Continuando con el PRI estatal, su todavía presidente **Eric Sevilla** continúa con sus "encuentros de acercamiento al sistema" y ahora le tocó su municipio, Lerma. Después de sus desastrosos resultados, **Sevilla Montes de Oca** no asumió su parte de responsabilidad ni ejerció un mínimo de autocrítica. La soberbia los hará perder de nuevo, por más que los alabe la doméstica y domesticada prensa local (con honrosas excepciones) ... El líder estatal del PVEM, **José Alberto Couttolenc**

Buentello en su campaña de reforestación ya recorrió más de 40 municipios, la tercera parte. En estas visitas, el dirigente también ha agradecido a la Familia Verde por el trabajo realizado en las pasadas elecciones a gobernador que contribuyó al triunfo de la **Maestra Delfina Gómez Álvarez ...** El Congreso Local se toma dos semanas de vacaciones. No olvidemos que habrá periodo extraordinario de sesiones para solicitar que se sesione en el Teatro Morelos para la solemne Toma de Protesta de la **Maestra Delfina Gómez Álvarez** como Gobernadora del Estado de México. Asistirá el **Presidente Andrés Manuel López Obrador ...** Por cierto, se conforman comités municipales y hasta seccionales de **Claudia Sheinbaum Pardo** en el Estado de México, mientras que el aspirante **Adán Augusto López** visitará en próximos días la entidad, anuncio que se oficializará esta mañana en una conferencia de prensa en el centro de Toluca ... ¿Qué alcalde de un municipio mexiquense que no diremos cuál es pero empieza con Z de Zinacantepec ordenó a su secretario del ayuntamiento y a su tesorero después de la campaña correr a una parte del personal del ayuntamiento porque ya no le eran "útiles"? ... Qué tengan un excelente martes, raza ...

Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



Mención Aparte

José Luis Rodríguez

- **EL PRINCIPAL OBJETIVO, LOGRAR UN EDOMÉX VERDE: COUOTOLENC**
- **QUÉ BUEN CHASCARRILLO SE AVENTÓ RUTH SALINAS DE MC**
- **REVISLA LA MAESTRA DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ, TEMAS DE "GOBERNABILIDAD" CON SU EQUIPO DE TRANSICIÓN**
- **MENCIONES CORTAS**

EL PRINCIPAL OBJETIVO, LOGRAR UN EDOMÉX VERDE: COUOTOLENC

"Pepe" Couotolenc, dirigente del PVEM EDOMÉX, lamentó profundamente el aumento anual en la pérdida de bosques derivado de la inconsciencia e irresponsabilidad de los que provocan incendios, plagas o tala clandestina, no solo en el estado sino en todo el mundo.

Resaltó la importancia de plantar árboles para obtener mayor oxígeno, purificar el aire, disipar las altas temperaturas, generar mayor fertilidad en el suelo y mayor disponibilidad de agua, así como generar espacios de refugio para la fauna, entre otros.

Es de reflexión lo que dice al referir que todos tenemos un compromiso con nuestra naturaleza, que debemos involucrar el entorno familiar, educativo, social para generar esa conciencia colectiva, lo cual no solo beneficiará nuestro futuro inmediato sino el de nuestras próximas generaciones, actuemos ya por nuestro estado y nuestro mundo.

En sus más de 40 municipios visitados, el líder estatal también ha agradecido a la Familia Verde por el trabajo realizado en las pasadas elecciones a gobernador que contribuyó al triunfo de la Maestra Delfina Gómez Álvarez.

QUÉ BUEN CHASCARRILLO SE AVENTÓ RUTH SALINAS DE MC

La presidenta de Movimiento Ciudadano en el Estado de México, Ruth Salinas Reyes, en entrevista con Martha González, Diana Mancilla y Maricruz Rivera (MDM) se voló la barda con su declaración que con la derrota del PRI, en la pasada elección, MC se convierte en la tercera fuerza política en el EDOMÉX. Nos gustaría saber en qué fundamenta su declaración o solo lo dijo vagamente para quedar bien con sus dirigentes. Hay que recordarle a doña Ruth que su partido no participó en la elección pasada y eso le restó credibilidad y militantes.

A este buen chiste, le contestaron en una columna de un periodista reconocido, aquí parte de ello:

"En realidad, Movimiento Ciudadano en el Estado de México no existe, es una entelequia que vive de sus glorias, una organización política que en realidad mantiene viva un grupo muy pequeños de burócratas de la política que no se han preocupado, en décadas, por fortalecer a ese instituto político y mucho menos de construir estructuras, crear nuevos cuadros y trabajar para la renovación de rostros que se traduzcan en triunfos electorales.

Movimiento Ciudadano está secuestrado por el hoy senador Juan Zepeda Hernández, ex presidente municipal de Nezahualcóyotl por el Partido de la Revolución Democrática, quien se ha preocupado únicamente por mantenerse a salvo él y su círculo cercano, el cual, por cierto, no supera a más de diez igual que él".

El futuro de Movimiento Ciudadano es gris, oscuro, y la única alternativa "inteligente" que circula en sus pasillos es buscar candidatos externos, personajes conocidos, en su mayoría deportistas y del mundo del espectáculo, que puedan resultar atractivos para el electorado, aunque de política no sepan absolutamente nada.

El futuro de Movimiento Ciudadano es gris, oscuro, y la única alternativa "inteligente" que circula en sus pasillos es buscar candidatos externos, personajes conocidos, en su mayoría deportistas y del mundo del espectáculo, que puedan resultar atractivos para el electorado, aunque de política no sepan absolutamente nada.

REVISLA LA MAESTRA DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ, TEMAS DE "GOBERNABILIDAD" CON SU EQUIPO DE TRANSICIÓN

La gobernadora electa, junto con su equipo de mujeres y hombres humanistas y expertos, analizan la información sobre el estado que guarda la policía estatal, el sistema de

readaptación social, los organismos autónomos y la Universidad Mexiquense de Seguridad.

La mesa de "Gobernabilidad" fue la primera de las siete reuniones programadas rumbo al cambio de gobierno que se llevará a cabo el 16 de septiembre.

"Siguen estableciendo reuniones de trabajo con expertos en los temas abordados en la primera reunión del equipo de transición".

"Cabe señalar que la mesa de "Gobernabilidad" fue la primera de las siete reuniones programadas rumbo al cambio de gobierno y donde se trataron temas de vital importancia encaminados a mantener la paz, el orden y la tranquilidad de los habitantes del Estado de México.

Esto porque el pueblo del Estado de México merece una transición, además de ordenada y transparente, que garantice su bienestar y su tranquilidad".

La siguiente reunión entre los equipos de transición de la Gobernadora Electa, Delfina Gómez, y del Gobernador Constitucional Alfredo del Mazo, se llevará a cabo el próximo miércoles 19 de julio, ahora se abordarán temas de Salud y Educación.

MENCIONES CORTAS

En otros tiempos sería un festejo rimbombante, con alegría y triunfalismo, ahora es con sabor a derrota, amargo y sin futuro, en referencia a la fiesta que se armó para festejar a una ex alcaldesa gris de este municipio, Ocoyoacac (famoso por sus

tamales de hoyito). Se vio muy pobre la convocatoria, solo llegaron los cercanos y uno que otro que comulgan con el mismo dolor de la derrota de su partido.

Pregunta respetuosa, con el cambio del nuevo gobierno. ¿qué pasará con las mujeres protegidas y apadrinadas por un personaje cercano al mandatario estatal?

No es lo mismo trabajar a solo firmar y presumir su guardarropa o cambiar de puesto y salario de acuerdo al ánimo del funcionario.

¿Se les acabó su carrera en la administración y en la política?

La siguiente reunión temática entre los equipos del gobernador Alfredo del Mazo Maza y La Maestra Delfina Gómez Álvarez, gobernadora electa, será con temas de educación y salud, se habla que esta reunión será muy espinosa para la administración actual. Las barbas a remojar principalmente en la Subsecretaría de Educación Básica, a cargo de Rogelio Tinoco García.

¿Será cierto que «Nachos» Ambríz no le encuentra la cuadratura al equipo, a pesar de contar con todo el apoyo de la directiva? Empiezan el torneo perdiendo puntos en casa, que al final les hacen falta para clasificarse entre los primeros lugares. Como dice la canción de "Juan Gabriel", ¡pero qué necesidad!

Redes Sociales

Facebook @Mención Aparte

Twitter @AparteMencion

Instagram @mencion_aparte

Tik Tok @mencionaparte

Misógino alcalde, Toluca en ingobernabilidad

Como un municipio sin gobierno, acéfalo, que navega en la corrupción y donde lo único que importa es recaudar dinero a costa del bienestar de los habitantes, así hicieron ver a la "Toluca llena de vida" los ediles emanados del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

En declarada guerra contra el alcalde, Raymundo Martínez Carbajal, la Segunda Síndica Municipal, Alma América Rivera Tavizón, y el décimo regidor de Toluca, Mario Alberto Hernández Cardoso, se le fueron a la yugular a quien se supone gobierna en la capital mexicana, a quien acusaron de misógino y anticiparon una demanda por presunta violencia política de género.

Ante representantes de medios de comunicación, los ediles de Morena en Toluca, acusaron a Raymundo Martínez Carbajal de utilizar a la policía municipal con fines recaudatorios. Eso no es novedad, aquí lo he comentado en repetidas ocasiones, que los policías municipales de la capital mexicana hoy trabajan únicamente para extorsionar a los ciudadanos, detenerlos en cualquier viali-

dad para acusarlos por no renovar sus placas, por no verificar los autos, o por traer a volumen alto la radio, o simplemente porque se les ocurrió. Todo para sacar dinero.

La policía, coincidieron los ediles de Morena, están siendo empleados del alcalde para sacar dinero de donde sea, con el único fin de alimentar sus ambiciones personales, sacrificando el orden y la paz social del municipio. Al alcalde, dijeron, le importa poco que amanezcan colgando restos humanos de los puentes peatonales o tirados en bolsas de basura en las calles, pues su policía está muy ocupada sacando dinero a los ciudadanos bajo cualquier pretexto.

Denunciaron también a Raymundo Martínez Carbajal de emplear a la policía municipal de Toluca para desalojar violentamente a mujeres que venden cosas por internet en el parque Simón Bolívar, de la capital mexicana, y, en cambio, proteger a vendedores ilegales que tienen invadida la calle de Rayón, detrás del Cosmovital de Toluca, simplemente porque pertenecen a organizaciones políticas afines al PRI.



Mario Alberto Hernández Cardoso de plano indicó que Toluca está en la ingobernabilidad, porque el presidente municipal está muy ocupado tratando de resolver su "novela" personal y sus problemas maritales, en lugar de gobernar a Toluca que está a la deriva, sin gobierno y sin la menor capacidad política de alguien a "quien le encanta vivir en las pajas mentales de sus asesores".

En la desgracia la CNC priista

En una verdadera piltrafa tiene convertida María del Carmen Carreño a la Confederación Nacional Campesina (CNC) del Estado de México. Que lejos quedaron los tiempos de don Javier Barrios González y de otras lideresas como Guillermina Casique que verdaderamente hacían sentir el peso de la base campesina priista, lo que hoy es evidente que forma parte del pasado y los buenos recuerdos de un tiempo que ya se fue.

El fin de semana anterior la señora María del Carmen Carreño,

oriunda de Atlautla, hizo ver a una CNC tan pequeña como su capacidad política y de la operación electoral que demostró en la pasada elección de gobernadora del Estado de México, en la que técnicamente sepultó el llamado "voto verde" que por años distinguió al Partido Revolucionario Institucional.

Convocó a un pleno agrario extraordinario que, se supone, tenía como objetivo "resucitar" al campesinado priista, y recibió al dirigente estatal del PRI, quien se aferra a ese cargo, acompañada de no más de 150 seguidores cenecistas. En otros tiempos, las instalaciones de la Casa del Campesino resultaban insuficientes ante las oleadas de campesinos de todas partes del Estado de México que ahí se congregaban en los plenos agrarios, y ahora sobraron sillas y evidentemente faltaron ganas.

La señora María del Carmen Carreño es el mejor ejemplo de lo mal que camina actualmente el Partido Revolucionario Institucional y pone de manifiesto que en realidad le importa muy poco lo que pase con esa central campesina que antes fue uno de los pilares sociales más importantes de

ese partido político. ¡Qué pena!

Para rematar...

Mañana se reunirán por segunda ocasión el gobernador Alfredo del Mazo Maza y la gobernadora electa Delfina Gómez Álvarez. Será la segunda reunión de transición entre el poder actual y el que se instalará a partir del 16 de septiembre.

Hay mucha inquietud entre quienes forman parte del actual gabinete de gobierno porque la información que se entrega al equipo de transición de Delfina Gómez en realidad "cuadre", pues saben perfectamente que aunque se ha dicho que no vienen con "sed de venganza", lo cierto es que saben que no dejarán "títtere con cabeza" si encuentran alguna irregularidad.

El actual mandatario mexicano mantendrá hasta el límite de sus posibilidades el compromiso de entregar en orden y en marcha a la administración estatal, y eso sería lo mejor para casi 17 millones de personas que vivimos en esta entidad, porque si algo se atora, al menos por "sospechas", las repercusiones operativas serán adversas a todos los mexicanos. Que no suceda, deseamos todos.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ "Delmacistas" desde Huixquilucan.
- ♦ Algunos se mantienen en la Legislatura y podrían adoptar posturas similares de las de su jefe.
- ♦ ¿Cuál será el papel de Elías Rescala en el Congreso local?
- ♦ Aunque en campaña no falta quien diga que lo vio apoyar a la candidata priista, lo cierto es que prácticamente paso inadvertido.
- ♦ Pregunta del día: ¿Funciona la estrategia de AMLO para bajar las preferencias de Xóchitl Gálvez?

SI BIEN, el actual gobernador hizo infinidad de movimientos en la presente administración, el equipo que lo acompaña desde que fue presidente municipal de Huixquilucan fue intocable y algunos alcanzaron posiciones que en otro tiempo parecían inalcanzables por el poco talento que habían mostrado.

Ese mismo grupo es fundamental para el trabajo o lo que el "sismo y pandemia lo dejaron hacer" a lo largo de seis años en el Gobierno estatal.

Entre las preguntas que más se han formulado en las últimas semanas destacan: ¿Enrique Peña sabía que al heredar el poder mexiquense al actual mandatario, al final terminaría entregando la gubernatura a Morena? ¿La traición de la que tanto se habla y que al mismo tiempo niegan los "delmacistas" o la derrota fue una circunstancia que le tocó vivir a este mandatario y era inevitable o fue planeada?

Más de 30 cambios se han registrado en el actual gabinete sin contar con el hecho de que desaparecieron tres secretarías, la de Turismo, la de Obra Pública y la de Comunicaciones.

Pero veamos: Cuando el mandatario era alcalde de Huixquilucan tuvo entre su círculo cercano o en la Administración Pública Municipal a 12 funcionarios.

Contralor Interno Municipal, José Luis Cummings Ibarra; Director General Jurídico Consultivo, ELÍAS RESCALA ILMÉNEZ; Director General de Modernización Administrativa, Abel Huitrón de Velasco; Director General de Desarrollo Económico, FRANCISCO JAVIER SARMIENTO; Director General de Servicios Públicos, GUILLERMO ZAMACONA URQUIZA; Directora Gral. del Sistema DIF Municipal, Jessica Moncada Herrera; Tesorero Municipal, RODRIGO IARQUE LIRA; Director Gral. Administración, Israel Coreno Rubio; Director Gral. De Desarrollo Social, Oscar Fernández Luque; Director Gral. Seguridad Pública, Gerardo Oyervides Benítez; Director Gral. Desarrollo Urbano, Armando Benny Báez y Director Gral. Organismo de Agua, Juan Jaffet Millán Márquez.

Cabe destacar de igual forma que el Octavo Regidor era el actual líder de la fracción del PAN en el Congreso local, ENRIQUE VARGAS DEL VILLAR.

No es difícil reconocer los nombres de quienes forman parte del círculo cercano al mandatario estatal y que están en su equipo desde hace 14 años.

Con el tiempo se sumaron otros nombres, que se volvieron parte importante como es el caso de VÍCTOR CURIOCA O MIGUEL ÁNGEL TORRES.

Pero también otros fueron desplazados como es el caso de Juan Jaffet Millán que de ser secretario de Educación paso a diputado local y ya.

Un par de nombres llama la atención. El primero es FRANCISCO SARMIENTO, el mismo que se dice creador del Salario Rosa, aunque su trabajo no fue el mejor porque la imagen del mandatario nunca fue buena.

Ya lo comentamos, las empresas encargadas de medir la aprobación de los gobernadores, lo ubicaban en la parte baja de la clasificación nacional, algo que tampoco le importó del todo.

Recientemente fue parte central del equipo que acompañó a ALEIANDRA DEL MORAL en la campaña. No por nada, la propuesta de cambiar de Salario Rosa a Salario Familiar. O no había ideas nuevas o el objetivo era que la gente relacionara la imagen del mandatario con la candidata para que no votaran por ella.

Sólo los que están en el mismo equipo dirán que hizo un gran trabajo y hasta su jefe que no deja de vanagloriarse con su frase favorita cuando se refieren al resultado de la votación, perdimos pero no por mucho o que está orgulloso del trabajo que hicieron.

Así que la derrota y la posterior foto de los tres alegres compadres y su inolvidable "Los armo más de lo que se imaginan!" le hacen pensar a muchos en verdad hubo traición.

ELÍAS RESCALA EL "DELMACISTA" QUE SE QUEDA

El otro nombre clave en este momento es ELÍAS RESCALA. Lo que la lógica obliga, es que todos se vayan, sobre todo los del equipo cercano.

Pero queda uno que al menos, desde hace 14 años acompaña al mandatario. El líder de la fracción priista, Elías Rescala.

El diputado mantiene su cargo por lo menos otro año y es parte fundamental del equipo "delmacista". Se supone que se queda para evitar que la administración de su jefe tenga observaciones importantes. Hacer de todo o hasta "convenir" lo que sea con tal de que no toquen a su líder.

Es por eso que surgen interrogantes, pero la principal tiene que ver con el apoyo que le puede brindar a Morena para que el primer año de Gobierno de DELFINA GÓMEZ sea lo menos complicado posible.

En este supuesto se puede mencionar el tema que comentamos al inicio de la semana. Aprobar sin mayores problemas el presupuesto.

Los ojos de los priistas debían estar puestos en el trabajo que va a realizar el líder de la fracción. Algo que tampoco suena factible, sobre todo si tomamos en cuenta que nadie dice nada de Eric Sevilla, otro "delmacista" que no se mueve a pesar del pésimo trabajo que hizo y fue gran responsable de la derrota de la alianza.

PREGUNTA DEL DÍA: ¿FUNCIONA LA ESTRATEGIA DE AMLO EN CONTRA DE XÓCHITL GÁLVEZ?

Si la estrategia es debilitar a la aspirante del Frente Amplio por México la respuesta tendría que ser no. Porque en lugar de debilitarla, parece que cada día la fortalece más. Y es que no debemos olvidar que hace unos meses, Xóchitl Gálvez estaba más interesada en llegar a ser la candidata para la Ciudad de México.

Gracias a los ataques de AMLO ahora es una firme contendiente pero con miras a la presidencia.

Si la intención es que sea duelo de mujeres como en el Estado de México, entonces va por muy buen camino.



¿Diario con La Mont?

Federico La Mont
diarioconlamont@gmail.com

En Congreso se construyen cargos públicos

Asamblea Legislati-

va: Aunque la propuesta del Jefe de Gobierno Cdmx Cuauhtémoc Cárdenas para ocupar el órgano legislativo que lo acompañó en su bienio al frente de la capital era **Jesús González Schmalt** el coahuilense no alcanzó el encargo debido a la sobrerrepresentación lo cual dejó el camino al abogado **Martí Batres Guadarrama** quien ocupó la **Comisión de Gobierno hasta su incorporación al LVIII recinto de San Lázaro** donde coordinó a la bancada perredista como tercer grupo parlamentario y debatió con su similar del **PAN Felipe Calderón**. Después siguió la dirigencia del **sol azteca** desde la cual construyó con el **Jefe de Gobierno Andrés Manuel López Obrador** la primera candidatura presidencial del tabasqueño que le fue hurtada por el **IFE de Luis Carlos Ugalde**, el presidente **Vicente Fox Quesada** y la cúpula empresarial.



Martí Batres:
"De la ALDF a Cdmx"

Cdmx: El tercer jefe de la Cdmx **Marcelo Ebrard** lo nombró como **secretario de Desarrollo Social** cargo al que dimitió para sumarse al **Movimiento de Regeneración Nacional** que presidió después de **Andrés Manuel López Obrador** y le permitió arrebatarle al perredista **Miguel Ángel Mancera** la primera mayoría en el congreso citadino como las alcaldías más que deciden la elección de jefe de Gobierno: **Iztapalapa, Gustavo A Madero administrada por el actual diputado local Victor Hugo Lobo** cuya herencia fue el tres veces inaugurado **Hospital de Cuauhtepc** que según el oficio **DGPLADES-DGAPI-DNM-NOTA-100-2018**, emitido por la **Secretaría de Salud** nunca contó con permisos sanitarios y la emblemática **Cuauhtémoc**. En síntesis la **GAM** fue una empresa de nueve años gobernada por **Lobo** y su esposa **Nora Arias**.

Mesa Directiva: Cuando el presidente electo **Andrés Manuel López Obrador** se reunió en agosto 2018 con los integrantes de la **bancada de Morena** encabezados por **Ricardo Monreal** les solicitó que votarían por el zacatecano al frente del grupo parlamentario, su ex secretario de **Asuntos Internacionales de Morena** en la **Comisión de Relaciones Exteriores** y se abriera la elección para la presidencia de la Mesa Directiva razón por la cual **Batres Guadarrama** superó al purépecha **Cristóbal Arias Solís**.

Su oportunidad: El 15 de julio del 2021 **Martí Batres Guadarrama** se convirtió en el tercer secretario de Gobierno de Cdmx al relevar a **José Alfonso Suárez del Real** y este a su vez a **Rosa Isela**. El noveno jefe de Gobierno proveniente de la izquierda excepción dos de sus antecesores es hijo de los mentores de la **Escuela Normal Cuauhtémoc Batres** y **Rosario Guadarrama** y su hermana **Viétnika** es colega periodista, **Lenia** abogada, **Valentina** artista plástica y **Olinamir** empresario de ali-

mentos quienes trabajaron desde sus trincheras en contra de un estado que no se agota en su poder sino el concebido por **Nicos Poulantzas** "fuera de la estructura económica y la presencia de las clases, los poderes y las luchas".

Similares: Su modelo alternativo de **Nación segunda a AMLO** que plantea que el Estado y el poder estarían constituidos por un núcleo y un resto en el que desposeídos jugarán un papel superior en su toma de decisiones para así reducirlo gradualmente.

No se trata de una estructura económica de la que estarían ausentes las clases, poderes y luchas sino una evolución cuyo éxito o fracaso estarán marcados por la **elección federal del 2024** en la cual **Morena** puede recuperar las alcaldías de **Álvaro Obregón, Coyoacán** y ser competitivo en **Benito Juárez** donde el electorado puede castigar al gobernante **PAN** por los escándalos del **Cártel Inmobiliario**.

Origen: La familia **Batres** forma parte de la clase trabajadora como su **bisabuelo ingeniero de Real de Catorce, Néstor Batres** y su padres **Cuauhtémoc** y **Rosario** fueron parte del movimiento magisterial de **Othón Salazar vs López Mateos** e impartieron clases en tres turnos por lo cual **Martí** se formó en **sistema público prepa 7** y pasó a la **UNAM** cuyo mentor en derecho fue **Luis Javier Garrido** quien lo presentó con el **magistrado Juan Luis González** y participó en el **Consejo Estudiantil Universitario (CEU)**.

En Senado y Ayuntamiento: Desde el senado **Martí Batres Guadarrama** reconoció "debemos tomar el espacio público con la cultura para neutralizar los procesos de descomposición social y segmentar la población penitenciaria para no revolver a quienes cometen un delito menor con otros de delitos graves, además de evitar la privatización de espacios públicos".

En su actual responsabilidad enfoca su asignatura a la solución del estrés hídrico y seguridad con una estrategia eficiente para el combate de la delincuencia con la participación ciudadana, fortalecimiento de los cuerpos de seguridad y mejorando la coordinación entre la **Fiscalía** y **secretaría de Seguridad Ciudadana**.

Prioridad: Del jefe de Gobierno es la **movilidad urbana para lo cual se propone dar seguimiento al transporte eficiente, seguro y sostenible, además de promover alternativas como la bicicleta como mejorar la infraestructura vial y peatonal para asegurar la movilidad inclusiva y asequible para todas las alcaldías por igual Iztapalapa, Álvaro Obregón y Venustiano Carranza**.

Desde la ex **ALDF** su tesis fue asegurar una gestión adecuada del crecimiento urbano a través de la creación de nuevos espacios públicos y áreas verdes como una mejor distribución de servicios básicos como el agua y energía eléctrica.



Debate vs senador **Diego Fernández** y diputado **Felipe Calderón**



Asignatura: Continuidad y viabilidad hídrica Cdmx

Póker político

Matías Pascal

Transparencia comprometida

Comprometido con la transparencia, Ricardo Monreal informó de los gastos generados del 19 de junio al 15 de julio, cuyo monto es de un millón 339 mil 464.36 pesos.

El senador con licencia detalló en su cuenta de Twitter, los gastos generados en su recorrido por el país para realizar asambleas informativas para competir por la coordinación nacional de los **Comités de Defensa de la Cuarta Transformación**.

En materia de logística, **Monreal Ávila** explicó que en renta de templetes, sillas, carpas y salones, entre otros, el gasto es de un millón 215 mil 440.77 pesos, en tanto

que en transporte la suma es de 88 mil 338.72 pesos.

Convencido de que la transparencia es fundamental, expuso que en **hospedaje y alimentación gastó 23 mil 389.33 pesos y seis mil 937.18 pesos**, respectivamente.

El senador con licencia dijo que en gasolina de los vehículos que utiliza para trasladarse en estados y municipios, **la suma es de 34 mil 253.36, en boletos de avión 20 mil 536 pesos, mientras en casetas el gasto es de 10 mil 269 pesos**.

Y en otros asuntos, ayer lunes, **Monreal** anduvo en Baja California Sur, en tanto que **Claudia Sheinbaum** visitó el norteño estado de Durango, **Marcelo Ebrard** recorrió Puebla y **Adan Augusto López** recorrió de Chihuahua a Cancún, Quintana Roo.

Desde Los Cabos, **Monreal** afirmó que no le angustia el lugar que tiene en este momento en las encuestas, para él es un honor participar en esta contienda.

Dijo que **no tener dinero, ni espectaculares, ni grupos poderosos detrás de él lo hace sentirse muy limpio, muy libre, su**

único compromiso es con la gente

Reiteró que se va a mantener en Morena, aunque no gane la encuesta

Aclaró que no va a denunciar a sus compañeros o a quienes les pagan los espectáculos.

Dijo que es más fuerte su deseo de continuar el proceso de transformación de Morena

Recalcó que **no será factor de destrucción o de fractura, no actuará en contra de la unidad de Morena**.

Aclaró que no se reincorporará a la vida pública, va a estar donde Morena lo necesite y en caso de que no lo haga volverá a ser maestro de tiempo completo.

Sin embargo, expresó **su decepción por la actitud de algunos gobernadores que actúan por amistad pasando por encima de los principios de Morena y del compromiso que establecieron**.

Y destacó que los principales temas que va a atender son **seguridad, salud, medioambiente, educación y los productores del campo**.